
 

2月度 ＜第 30回＞       会長の時間           平成 26年 2月 20日 

【世界理解月間】 

 

さて、今月は「ロータリー理解推進月間」で御座います。 

そこで、本日の話は、「会場監督 S.A.A（Sergeant-at-Arms）」（サー

ジェント-アト-アームス）です。サージェントとは、アメリカ及びイ

ギリス陸軍では、軍曹と呼ばれており重責を担っているところの

S.A.Aにつきましてお話しさせて頂きます。 

本年度、当クラブでは、田中 SAA、塔野副 SAA さんにご就任頂

いております。 

お二人には、毎例会時に目を光らせて頂きつつ、重要な任務をお願

いいたしておる所で御座います。SAA の役目、任務につきまして、

「ロータリー情報集」によりますと、クラブ例会その他ロータリー

の会合に於いて、気品と風紀を守り、会合がその使命を発揮できる

ように設営、監督する責任を有する人。 

各クラブの年次総会後、1週間以内に次年度理事会で会員の中から選

任される。クラブ役員であり、理事会のメンバーであってもよいし、

なくてもよい。 

 



また、「わかりやすいロータリー」では、SAA（Sergeant-at-Arms）

ですが、先月 1 月の夜間例会時、福本情報委員長さんからも説明が

有り重複しますことをお許し下さい。中世ヨーロッパの宮廷で、外

国の賓客を招いたレセプションが開かれる場合、その会場をとりし

きる役職を模したものであり、例会場の秩序を保つためのあらゆる

権限を持つ、重要な役割である。と、御座います。 

 

SAA が正式な役職として定められたのは 1906 年であり、ポール・

ハリス、マックス・ウオルフ、チャールス・ニュートンがシカゴ・

ロータリークラブで最初の SAAに就任しております。 

SAAは、審議機関としての権限しか持っていない理事会メンバーを

超越した例会場における最高の権限を持つ執行機関の役員である。

審議系列とは、一線を画する立場上、理事会に出席する義務はない

が、もし、必要があれば、理事会に出席して発言する事ができる。 

審査機関に属さないので、委員会の呼称をつけるのは間違いである。

最近の傾向として、ＳＡＡの任務がニコニコ箱の集金係に化してい

るクラブが多いが、主たる職務は、会場監督であることを忘れては

ならない。 

例会場の監督者であることから、会長経験者及びロータリアンとし



て経験が深い会員より任命することが望ましく、更にその役職の重

要性を考えると、副 SAAを含めて全会員の 10%以上の数が望ましい

とされている。 

【具体的職務内容】 

① 例会の司会進行（議長としての役割は、会長の職務である） 

② 例会場への入場、退場許可。例会場の開門、開閉。 

③ 早退、遅刻の承認や拒否。 

④ 私語に対する警告。 

⑤ 卓話の時間励行。 

⑥ その他、例会場の秩序を乱す行為に対する警告と退場命令。 

⑦ 例会場の設営…テーブルの配置、座席の指定。（親睦活動委員会と

共に） 

⑧ 食事の献立、業者の選定等含め食事の手配。 

⑨ ニコニコ箱の管理とその募金状況の報告。 

 

とあり、副 SAAは、SAAを補佐する役割であるが、SAAの任務は

極めて重要であり、多岐にわたっており副 SAAとの共同作業によっ

て遂行しなければ不可能とも言える。副SAAを含めたSAAの数は、

会員数の 10%以上は必要であり、その中には会長経験者が 3名以上



含められる方が望ましいと言われている。 

また、副幹事の職務は、幹事を補佐し、幹事不在の時は幹事の任務

を代行し、諸会合における議事録作成について幹事の役割を分担す

る。次年度幹事に就任することや、クラブ会報編集者を兼務するこ

とを原則としているクラブも多いが、副幹事 2 名性を採用して、そ

の内 1 名を次期幹事候補者、他の 1 名をクラブ会報編集者とする方

法もある。 

…と有り、宇部ロータリークラブ「ロータリーガイド」で・会場の

準備・旗及び点鐘の位置・ビジター、ゲストの案内・ロータリーソ

ング・寄付金のチェックのほか多岐にわたり任務が御座います。 

中でも、S・A・Aは、会場監督とは言っても、例会等の円滑な運営

と愉快で明るい雰囲気作りの上では、柔軟性を併せ持ち、いわば「ク

ラブ奉仕の花形」である。…とも、記載されておりますし、英国中

世で王の警備とその支配権の「任」を与えられていたと言う重要な

任務で御座います。 

今後共、例会時等に於きましても、必ずバッチを着用し、田中 SAA、

塔野副 SAA の言われる事を忠実に守り、私語を慎み、注意、忠告、

或いは警告等を受けることの無いように、また、例会時当日の早退



時等、事前に報告・承認を得て頂きます様、切にお願い申し上げま

す。 

また、SAAの田中さんには、余すところ 5ケ月少々ですが、厳しい

中にも優しくご指導の程宜しくお願いいたします。 

金子副幹事さんは、当クラブでは、会計（理事）として、理事会に

ご出席頂いており、重要な任務をこなしていただいております事は

申し上げるまでも御座いません。今期最後までご指導の程、宜しく

お願い申し上げます。 

 

それでは、本日もロータリーライフをお楽しみ下さいます様お願い

し、会長の時間とさせて頂きます。 

 


